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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和４年度第１０回谷浜・桑取区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

【協議事項】 

・「地域活性化の方向性」について（公開） 

３ 開催日時 

令和５年３月２７日（月）午後６時３０分から午後７時１９分 

４ 開催場所 

上越市立谷浜・桑取地区公民館 大会議室 

５ 傍聴人の数 

０人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員： 坪田 剛（会長）、金森幸雄（副会長）、齊藤德夫、佐藤寿美子、

佐藤峰生、田村 隆、荷屋和夫、水嶌豊秋、横田正美 

（欠席者３名） 

・事務局： 北部まちづくりセンター：中村センター長、小川係長、千田主任 

８ 発言の内容 

【中村センター長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告 

【坪田会長】 

 ・挨拶 

 ・会議録の確認：金森副会長に依頼 

議題【協議事項】地域活性化の方向性について、事務局へ説明を求める。 

【千田主任】 
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・資料№１「谷浜・桑取区『地域活性化の方向性』のキャッチフレーズ（表題部）につ

いて」に基づき説明 

 前回の会議で各委員から出していただいたキャッチフレーズに関するご意見を整理し、

事務局で素案を作成した。事務局案をたたき台として、キャッチフレーズの協議をお願

いしたい。 

【坪田会長】 

  事務局で作成した素案について、意見を求める。 

【田村委員】 

  自分なりに案を考えてきたので、発表する。 

 ・桑谷で目指すＳＤＺｓ 

  最近、よく言われている「ＳＤＧｓ」について、皆さん承知していると思う。違う部

分は、「ＳＤＧｓ」の「Ｇ」が「Ｚ」になっているところである。色々なものにあふれて

いる地域だということを表すために、「ゴール（Ｇｏａｌ）」でなく「ゾーン（Ｚｏｎｅ）」

にして考えてみた。「Ｄ」は「デザイン（Ｄｅｓｉｇｎ）」「ドリーム（Ｄｒｅａｍ）」、谷

浜・桑取区には自分の生き様だったり、夢をデザインできるようなゾーンがたくさんあ

るのだということを表し、「Ｓ」は特別なという意味の「スペシャル（Ｓｐｅｃｉａｌ）」

を最初に思いついたが、それだけでは漠然としているので、皆さんの意見の中に安全、

安心という言葉があった。そこで「セーフ（Ｓａｆｅ）」も加えられると思った。それか

ら、ゆったりしているという意味で「スロー（Ｓｌｏｗ）」、身の丈にあった、限られた

中で少し謙虚な生活をしているということで「スリム（Ｓｌｉｍ）」、そして、何よりも

大切なのは笑顔溢れる地域だということで「スマイル（Ｓｍｉｌｅ）」。他にも色々な意

見があるかもしれないが、限られた地域ではあるが、皆さんと協力して無理なく計画で

きる、実行できるような地域が谷浜・桑取区であるのだということを示すために、こう

いうものを掲げてみてもよいのではないかと思った。 

【坪田会長】 

  田村委員から案をもう１つ出していただいた。資料の３つの案にこれを加えて、キャ

ッチフレーズを決めていきたいが、何か意見はあるか。 

【佐藤峰生委員】 

  どの案も甲乙つけがたいものであるので、この中から多数決で決めてはどうか。 

【横田委員】 



 - 3 - 

  個人的には、風光明媚な自然など他にない表現を使っている案３がよいと思うが、３

行目の「住みたい、住み続けたいと思える」という部分がくどいような気がするので、

そこをカットし、「楽しみながら安心して暮らせるまちを目指します」としたらよいので

はないか。 

  また、田村委員があげた案も斬新で惹かれるものがあるが、案 1 から案３も表現を変

えながら含まれているので、この３つから選ぶことにしてよいと思う。 

【坪田会長】 

  他に意見を求めるがなし。 

  では、まず今出されている案の中から多数決で決め、その後また、文言の修正等があ

ればお聞きすることとしてよろしいか。 

 （賛同の声） 

  では、多数決をとる。 

  案１に賛成する委員の挙手を求める。 

 （３人挙手） 

  案２に賛成する委員の挙手を求める。 

 （挙手なし） 

  案３に賛成する委員の挙手を求める。 

 （３人挙手） 

  田村委員の案に賛成する委員の挙手を求める。 

 （２人挙手） 

  採決の結果、見事に分かれてしまったが、どうするか。これを推したいという意見が

あれば、お願いしたい。 

【佐藤峰生委員】 

  私は先ほど、どれも甲乙つけがたいと言ったが、どの案がキャッチフレーズになって

も適当だと思っている。それなので、今、案１と案３が３票で多かったので、この２つ

でもう一度採決をとってはどうか。 

【坪田会長】 

  佐藤峰生委員の案通り、案１と案３でもう一度採決することとしてよろしいか。 

 （賛同の声） 

  それでは、案１に賛成する委員の挙手を求める。 



 - 4 - 

 （３人挙手） 

  案３に賛成する委員の挙手を求める。 

 （５人挙手） 

  それでは、キャッチフレーズは案３とするが、文言の修正等があればご意見を伺いた

い。 

【横田委員】 

先ほど、発言した通りである。「楽しみながら安心して暮らせる」は、「住みたい、住

み続けたい」と同義だと思うので、「住みたい、住み続けたい」をカットしたほうがよい。 

【金森副会長】 

  横田委員の意見に賛成である。このままでは修飾が多い気がする。 

【坪田会長】 

  それでは、原案のままとするか、横田委員や金森副会長の意見を反映するかで採決を

したいと思う。 

原案に賛成する委員の挙手を求める。 

（挙手なし） 

横田委員、金森副会長が言われたように文言を修正することに賛成する委員の挙手を

求める。 

（７人挙手） 

それでは、文言を修正することとするが、他に意見はあるか。 

【田村委員】 

  横田委員の言われた通り、「楽しみながら安心して暮らせるまちを目指します」がよい

と思う。 

【坪田会長】 

  他に意見を求めるがなし。 

  それでは、今出された意見を反映させることでよろしいか。 

 （賛同の声） 

  では、そのようにする。 

【田村委員】 

  この「まち」という部分を、漢字で表すとしたら、どの漢字を使うのか。 

【中村センター長】 
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  この谷浜・桑取区地域協議会だったかと思うが、以前、漢字の「町」を使うことは、

地域としてそぐわないのではないかという意見があった。地域という意味で、平仮名の

ままでよいのではないか。 

【横田委員】 

平仮名のままでよいと思う。 

【坪田会長】 

  それでは、谷浜・桑取区のキャッチフレーズは「谷浜・桑取区の自然が織りなす風光

明媚な環境と地域が誇る歴史・伝統文化・行事をいかし、住民同士、来訪者とのつなが

りを深め、楽しみながら安心して暮らせるまちを目指します」で仮決定してよいか、最

後に決をとる。賛成する委員の挙手を求める。 

 （全員挙手） 

  それでは、これで仮決定し、後日行われる地域団体との意見交換を経て、最終決定と

したい。その地域団体との意見交換について、事務局に説明を求める。 

【千田主任】 

 ・資料№２「『地域活性化の方向性』における地域団体との意見交換について（案）」に

基づき説明 

  前回、開催時期は４月下旬、対象団体については資料のとおりとし、案内を送付し、 

参加は任意とすることとした。こちらでよろしいかご確認いただき、追加等あればご意 

見を伺いたい。また、谷浜・桑取地域振興協議会については、代表のみか、構成団体で 

ある各町内会長にも案内を送付するかお決めいただきたい。 

また、日程についてだが、多くの団体から集まっていただくとなると、平日よりも休 

日のほうがよいと考え、事務局案として４月２２日（土）または２３日（日）の午後１

時３０分から開催してはどうかと考えている。 

【坪田会長】 

  それでは、まず、日程について意見を求める。 

【田村委員】 

  どちらかというと日曜日のほうが皆さん集まりやすいと思うので、２３日（日）がよ

い。 

【佐藤峰生委員】 

  私も日曜日のほうがよいと思う。 
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【坪田会長】 

  今、２３日（日）という意見が出たが、それで決定してよいか。 

 （賛同の声） 

  では、日程は４月２３日（日）午後１時３０分からとする。 

  次に対象団体について、意見を求める。案内を送付する団体は、資料のとおりとして

よろしいか。 

 （賛同の声） 

  谷浜・桑取地域振興協議会についてはどうするか。会長、副会長というと私と金森副

会長が当てはまり、他の方の意見が聞けなくなってしまう。そうなると、各町内会長に

声掛けするか。 

【佐藤峰生委員】 

  対象団体に谷浜地区南部協和会があり、会長に案内を送付する予定となっている。そ

うすると、五ヶ浦振興協議会と桑取会の会長に案内を送付すれば、各地域の代表に声を

掛けたことになる。五ヶ浦振興協議会の会長は金森副会長なので、そこは別の方を調整

いただければよいと思う。 

【坪田会長】 

  たしかに、そのようにすれば、各町内会長に案内を出さなくても、ある程度まとめら

れる。 

【田村委員】 

  長浜には案内を出さなくてよいのか。 

【佐藤峰生委員】 

  長浜にも出したほうがよい。 

【坪田会長】 

  では、資料にある谷浜・桑取地域振興協議会を削除し、五ヶ浦振興協議会と桑取会、

長浜町内会を追加して案内を出すこととしたいが、よいか。 

 （賛同の声） 

 では、事務局から各団体への案内の送付をお願いする。 

次に「その他」について、事務局へ説明を求める。 

【千田主任】 

 次回の協議会は、４月の意見交換会を経て開催したいと考えているため、５月下旬頃
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に開催したいと考えている。会長と相談し、日程が決まり次第、案内を送付する。 

【坪田会長】 

・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

自治・市民環境部 自治・地域振興課 北部まちづくりセンター 

     TEL：025-531-1337 

E-mail：hokubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 

mailto:hokubu-machi@city.joetsu.lg.jp

